

Modellvorhaben Erfurt Südost

Online-Umfrage zum Sport- und Bürgerzentrum Windischholzhausen

Auswertung der Rückmeldungen | Stand 16.06.2023

Verlauf und Teilnehmende:

Für die geplante Gestaltung des Vorplatzes des kommenden Sport- und Bürgerzentrums in Erfurt zwischen Buchenberg und Windischholzhausen wurde vom 06.06. bis 14.06.2023 eine Umfrage der Anwohnenden und Interessierten durchgeführt. Möglich war dafür die Einreichung von Vorschlägen für die Gestaltung des Vorplatzes über einen Kommentar auf Instagram oder Facebook oder per Mail.

Bis zum 12.06.2023 haben in 20 E-Mails, 43 Facebook-Kommentaren und 96 Instagram-Kommentaren Menschen teilgenommen und insgesamt 133 Stimmen für verschiedene Optionen abgegeben.

Folgende Optionen wurden für die Gestaltung vorgegeben:

- Beachvolleyballfeld
- Tischtennisplatten
- Boulefeld
- Trampoline
- Streetbasketballfeld
- Torwand
- Outdoor-Fitnessgeräte
- Outdoor-Schach

Per Link auf die Website zum Projekt konnten Planungsunterlagen (Perspektiven und Lageplan) eingesehen werden.

Aufgrund der Teilnahmevoraussetzungen und Art der Durchführung ist diese Umfrage nicht repräsentativ und dient lediglich als Orientierungshilfe. Die Ergebnisse müssen vor diesem Hintergrund ausgewertet werden und in die Entscheidungen der Objektplanung einfließen. Das Stimmungsbild kann vorliegende, umfangreicher angelegte Untersuchungen wie beispielsweise die vorliegende Sportentwicklungsplanung lediglich ergänzen.



Screenshot: Instagram

Stimmungsbild zu in der Online-Umfrage vorgegebenen Gestaltungselementen des Vorplatzes:

Gestaltungselement (Nennungen)	Befürwortungen per E-Mail	Befürwortungen per Facebook	Befürwortungen per Instagram	Pro- und Contra-Argumente der Teilnehmenden
Beachvolleyball Feld (20)	10	8	2	pro: gibt es im Südosten Erfurts noch nicht weiteres: gewünscht ist eine Einfriedung gegen Vandalismus
Tischtennisplatte (14)	7	6	1	
Basketballkorb / -Feld (10)	8	2		contra: im alten Dorf von Windischholzhausen gibt es bereits einen
Outdoor-Fitnessgeräte (9)	4	5		weiteres: Schön wären Möglichkeiten zum Klettern, Schwingen, Hangeln und Springen
Trampoline (6)	4	2		
Boulevard (3)	1	2		

Torwand (2)	2			contra: Eine Wiedereröffnung des bestehenden Fußballfeldes wäre wünschenswerter
Outdoor- Schach				

Stimmungsbild zu weiteren Gestaltungselementen für die Gestaltung des Vorplatzes:

Gestaltungselement (Nennungen)	Befürwortungen per E-Mail	Befürwortungen per Facebook	Befürwortungen per Instagram	Pro- und Contra-Argumente der Teilnehmenden
Parkourpark (53)	4	2	47	<p>pro: zunehmende Popularität und kein Angebot in Erfurt</p> <p>pro: gibt es bereits in vielen Städten, ist sicherer gegen Vandalismus, Nutzungsmöglichkeit für verschiedene Generationen und Fähigkeitsgrade, auch Gestaltungselemente wie Bänke, Treppen, Beet Einfriedungen können für Parkour mitgenutzt werden, für die Gestaltung könnten lokale Parkour-Vereine mit einbezogen werden</p> <p>pro: Nutzungsmöglichkeit für Klein und Groß, ist durch die Bauart gegen Vandalismus geschützt</p>
Kletter-Wand/ Kletterblock /Bouldermöglichkeit (2)	2			
Abenteuerspielplatz (2)		2		pro: Spielmöglichkeiten für mehrere Generationen
Schwimmbhalle (2)		2		
Sitzecke (1)	1			
Öffentlicher Grillplatz (1)	1			
Schattiger Aufenthaltsbereich (1)			1	
Barfußpfad (1)			1	
Sanitäre Anlagen (1)		1		

Öffentliches Planschbecken (1)		1		
Spielplatz für Groß und Klein (1)		1		
Trinkwasserstelle (1)		1		
Kneippanlage (1)		1		

Weitere Anmerkungen:

Via Facebook:

- Es sollte mit dem gestaltet werden, was am wenigsten zerstört werden kann (10 Likes)

Via E-Mail:

- Die Wiedereröffnung des bestehenden Fußballplatzes ist gewünscht
- Carsharing in der Nähe von Windischholzhausen – eine Integration in die Parkmöglichkeiten des Sport- und Bürgerzentrums auch mit einer Ladeinfrastruktur wird angeregt
- Bis der neue Vorplatz fertiggestellt werden kann ist eine Übergangslösung für Spiel- und Sportangebote für Jugendliche in der Märchensiedlung gewünscht

Zusammenfassung des Stimmungsbildes:

Anhand der 133 per E-Mail, Facebook und Instagram eingegangenen Rückmeldungen lässt sich eine starke Tendenz für die Gestaltungsoption eines Beachvolleyball-Felds (20 Stimmen) erkennen. Dieser wird als bisher nicht vorhandene Ergänzung im Stadtteil gewünscht. Darauf folgen anschließend der Wunsch nach einer Tischtennisplatte (14 Stimmen) und einem Streetbasketballfeld (10 Stimmen). Häufiger erfolgte für Letzteres jedoch der Einwand, dass eine Basketballoption bereits in Windischholzhausen existiere. Die Option von Outdoor-Fitnessgeräten (9 Stimmen) findet ebenfalls Anklang und wurde mit dem Wunsch verbunden, die Geräte auch um Möglichkeiten zum Klettern, Springen und Hangeln zu erweitern.

Besonders hervorzuheben ist die fast ausschließliche Aussprache der Instagram-Kommentare für die Einrichtung eines Parkourparks. Bei Instagram wurden ca. 96 % der Wünsche für diese Nutzung abgegeben, per Mail lediglich 9 %, per Facebook 6 %. Dieser Wunsch findet mit insgesamt 53 Stimmen die größte Zustimmung, ist jedoch auf die Umfrage-Kanäle sehr ungleich verteilt. Eine Möglichkeit für die auffällige Bündelung der Instagram-Kommentare auf das Thema Parkourpark könnte die gegenseitige Information innerhalb einer gut vernetzten für Parkour begeisterten Szene in Erfurt sein. Hierbei wird die eingeschränkte Repräsentativität der Methodik der Umfrage deutlich.

Häufig wurde auf die Sorge vor Vandalismus an den neu gestalteten Elementen hingewiesen. Außerdem wurde von einigen Personen die Möglichkeit der Wiedereröffnung des bestehenden Fußballfeldes erfragt. Als anderes Thema wurde an verschiedenen Stellen die Erreichbarkeit des Zentrums angemerkt und die Möglichkeit einer Integration in das geplante Mobilitätskonzept vorgeschlagen.